VITRY-EN-ARTOIS

Dimanche 22 Octobre 2023

79ème anniversaire du Groupe LORRAINE

Stèle de l'Aérodrome

Propos de Pierre GEORGET

Mesdames, Messieurs, Chers Amis du Monde Patriotique,

Je vous remercie, après cette célébration de l'office religieux par l'Abbé Bernard DENIS en l'église Saint Martin de Vitry-en-Artois, de nous rejoindre ici, devant la Croix de Lorraine, érigée en mémoire de ces héros des Forces Françaises Libres, à ces combattants qui ont su surmonter leur peur pour défendre la Patrie en danger.

Je renouvelle la bienvenue à l'ensemble des personnalités militaires, civiles, consulaires et institutionnelles.

Je salue tout particulièrement les membres des Forces Françaises Libres, et leur redire notre fidélité dans l'organisation de cette manifestation patriotique, cérémonie du souvenir à la gloire des Ailes Françaises.

L'ensemble du comité d'organisation de l'amicale des Forces Aériennes Françaises Libres,

Les Officiers, Sous-Officiers des unités militaires de l'Air et de Terre.

Je souhaite avec vous avoir une pensée affective et émue, à notre Ami, le Colonel Michel KREUTZ, qui nous a quittés prématurément en 2022.

Je remercie le fidèle et dynamique partenariat de Patrick JUILLOT, Président de l'Association « Mémoire des Anciens et Amis du Groupe LORRAINE », et l'ensemble des membres de cette association particulièrement impliquée dans ce devoir de mémoire, et à nos côtés, donne un sens à l'histoire de cet aérodrome, et perpétue ainsi leur souvenir.

Ils ont été et restent l'honneur de la France, pour avoir incarné courage, sacrifice, dévouement, initiative et sang-froid, ces soldats, ces aviateurs sont entrés dans l'histoire en combattant pour la Liberté.

Devant cette stèle érigée, à la gloire des Ailes Françaises, puis l'implantation de ce totem qui rappelle l'épopée et l'histoire de ces héros, c'est aussi, l'honneur que nous leur rendons, que nous leur devons, de vivre dans un Pays Libre.

Mais tous les hommages rendus ne seraient pas possibles, si nous n'avions pas eu la création et le fidèle partenariat de l'association « Mémoire des Anciens et Amis du Groupe LORRAINE ». Je tenais à remercier son président Patrick JUILLOT, et les membres de l'association, où chaque année, grâce à cette cérémonie, nous donnons un sens à leur histoire, à leur héroïsme et surtout de perpétuer la mémoire des Forces Françaises Libres, ici à Vitry-en-Artois.

Et la plus grande fierté de ces combattants serait sans doute que nous puissions leur démontrer dans la durée, qu'ils n'ont pas combattu pour rien...

Parce que nous sommes tous conscients des sacrifices consentis pour libérer la France.

Alors, conservons nos combattants et résistants disparus dans notre cœur pour qu'ils continuent à vivre à travers nous.

Par respect pour ces combattants, qui ont défendu les valeurs de notre Pays, et afin de ne pas oublier leur sacrifice, le Conseil Municipal de Vitry-en-Artois, a pris officiellement la décision de dénommer le futur lotissement, dont la construction sera réalisée en 2024-2025, au nom du Groupe Lorraine – Forces Françaises Libres.

Il comprendra des logements libres de construction, un béguinage, un city stade et des équipements annexes, dans le prolongement de la rue Jules JAMBART, Résistant.

Il sera traversé par 2 rues ;

Une, au nom de Simone VEIL, Grande Résistante, qui est devenue le symbole de la Condition Féminine, de la Paix, de la Tolérance. Aujourd'hui au Panthéon, dans les grands conflits qui secouent notre monde, elle semble nous faire passer un message de gravité, d'humanité et de sagesse, hélas pas toujours entendu aujourd'hui, plus jamais ça...

Une autre, au nom de Arthur et Georges DETREZ, résistants, engagés dans la France Libre. C'est à la ténacité de Georges DETREZ, que l'on doit le transfert en France, des 9 urnes des Décapités de Munich.

Ramenées en France en Mai 1947, ces 9 urnes furent, quelques temps, exposées dans le chœur de l'église Saint Martin de Vitry-en-Artois, devant lesquelles le 4 février 1950, le Général De Gaulle vint se recueillir devant les urnes et saluer les familles.

Ensuite un monument commémoratif, la Crypte a été érigée sur la côte de Sailly où les 9 urnes sont réunies.

Pour mémoire, les rues de la Grande Résidence La Plate Pierre, portent individuellement le nom de nos 9 décapités de Munich, Lucie AUBRAC, Jean MOULIN, des grandes figures de la Résistance Française, avec celle d'Odette et Ernest DOUCHET. 2 places, celle du Général De Gaulle, le libérateur de la France, et Gilbert FAUQUEMBERGUE, ancien Déporté et Interné de la Résistance.

Ce sont eux, ces résistants, celles et ceux qui ont résisté, ont combattu pour la liberté. En sacrifiant en risquant leur vie, ils nous ont permis d'être ici présents.

Quand je dis et réaffirme au nom du Conseil Municipal, que Vitry-en-Artois, est et restera debout devant l'Histoire, ce n'est pas qu'une phrase, ce n'est pas qu'un symbole, mais une profonde et fidèle reconnaissance à ces femmes et ces hommes à qui nous devons notre Liberté.

Plus que jamais, portons haut et fort la devise de Notre République.

Liberté, Egalité, Fraternité

Vive la République, Vive la France.